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第２回 大網白里市議会政治倫理検討会議 会議録

日時 令和６年９月１１日（水曜日）午前１１時１０分開会

場所 本庁舎 ３階 第一会議室

出席委員（５名）

─────────────────────────────────────────────────

陪席者（２名）

─────────────────────────────────────────────────

事務局職員出席者

田 辺 正 弘 座 長 小 倉 利 昭 座長職務
代 理 者

上 代 和 利 委 員 森 建 二 委 員

黒 須 俊 隆 委 員

小金井 勉 議 長 北 田 宏 彦
議会運営
委 員 長

議会事務局長 岡 部 一 男 副 主 幹 松 本 剣 児

主 任 書 記 小笠原 勇
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議事日程

第１ 開会

第２ 議長あいさつ

第３ 座長あいさつ

第４ 協議事項

（１） 今後の会議の進め方について

（２） 近隣市町における政治倫理に関する規定の制定状況について

（３） その他

第５ その他

第６ 閉会
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─────────────────────────────────────────────────

◎開会の宣告

○岡部一男議会事務局長 それでは、ただいまから第２回大網白里市議会政治倫理検討会議を

開会いたします。

それでは議長あいさつ。議長、一言よろしくお願いします。

（午前１１時１０分）

─────────────────────────────────────────────────

◎議長あいさつ

○小金井 勉議長 皆様、本会議に続きご苦労様ございます。

今回、第２回の検討会議となりますけれども、事実上、第１回となると思いますので、皆

様方の様々な意見を交わしながら、この会議が円滑に進むよう、よろしくお願いいたします。

○岡部一男議会事務局長 ありがとうございました。

続きまして座長あいさつ、田辺座長、よろしくお願いいたします。

─────────────────────────────────────────────────

◎座長あいさつ

○座長（田辺正弘座長） 皆様、ご苦労さまです。

座長という大役を仰せつかりまして、皆様のご協力のもと粛々と進めたいと思いますので、

慎重審議のほど、ひとつよろしくお願いいたします。

以上です。

○岡部一男議会事務局長 はい、ありがとうございます。

それでは協議事項に入りたいと思います。

座長、進行の方をよろしくお願いします。

─────────────────────────────────────────────────

◎協議事項

○座長（田辺正弘座長） はじめに（１）今後の会議の進め方について。

まず、開催頻度ですが各定例会のときに１回を目安として、議案質疑、委員会付託の日の

本会議終了後に開催したいと思います。これを踏まえ、今後、開催にあたり、条例・規程な

どの制定形式にかかわらず、検討する内容や定める内容、スケジュール感などをどのように

するか各自お考えを伺いたいと思います。
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机上には一つの例として、事務局が作成したスケジュール等イメージを配付しましたので

ご覧ください。あくまでも一例ですので、これにこだわるものではありません。

それでは各委員の皆様に、いろいろご検討をお願いしたいと思います。

森委員。

○森 建二委員 お疲れ様でございます。

事務局で作ってくれたイメージ、必ずしもこれにぴったりと基づかなくてもよろしいかと

思いますが、全体としては、このような流れでいろいろ皆さんの意見を交わしながらがよろ

しいのではないかと思います。

そして、東金ですとか、近隣の概ね同じぐらいの規模間を、大小ありますけれども、条例

ですとか規程ですとか、今、出していただいておりますので、この中で参考にするところ、

また、大枠としてこれを入れるべきもの、これは我々には要らないものですとかを、何とな

くこう話し合って、お互いに考えながら決めていければよろしいのかなという形で、流れと

してこのような形でよろしいのではないかと思います。

○座長（田辺正弘座長） ありがとうございます。

他の委員の方のご意見をいただきたいと思います。

黒須委員。

○黒須俊隆委員 各議会ごとに１回ずつっていう、この頻度についてはこれでいいと思います

けれども、第２回、第３回で決定してしまうという流れは、ちょっと早いんじゃないのかな

と。

ぜひ私としては、この規程なんていうのはねこれもう有って無いようなものだから見れば

すぐわかりますけれども、条例に関しては有識者の意見を聞くとか、あとは近隣の千葉市と

かの、条例ができる過程について担当者から説明を聞きに行くとか、そういうものを入れて

いただきたいと思います。

○座長（田辺正弘座長） 他の委員の方。小倉委員。

○職務代理者（小倉利昭委員） 私は、事務局がこの制定イメージというのを出していただい

たので、形が見えているような気がしますけれども、拙速にものを決めてはいけませんけれ

ども、近隣の東金市、山武市が作ってあるものを十分に参考にして、それで草案を作って、

まず規程という方向で進めてはどうかなというふうに思います。

以上です。
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○座長（田辺正弘座長） はい、ありがとうございます。

○上代和利委員 私もですね、今、小倉委員も仰ってましたけども、この事務局の作ってくれ

たイメージっていうか、こんな感じなのかなっていう感じなんですけれども、本当に拙速に

してはいけないと思います。

本当に皆さんの慎重審議しながらですね、そこにこだわらない。

でも、こういうイメージなのかなっていうふうに思います。

また内容もですね、本当に近隣の東金、茂原とか、ある部分、近隣市町の参考ってのは非

常に重要なのかなっていうふうに思います。

よろしくお願います。

○座長（田辺正弘座長） はい、ありがとうございます。

一応、全員のご意見を伺った形ですが、事務局。

議長、議運の委員長は発言権はないですね、ある。

○岡部一男議会事務局長 アドバイザーですね、要所、要所の発言はいただければと思います。

毎回の意見ではなくてというところでございます。

○座長（田辺正弘座長） どうですか。

お二方は何か要所、要所の意見があれば。

○小金井 勉議長 今の段階では、どうのこうのじゃないと思いますので、これから様々な議

論が出るかと思いますので、そこに対して意見があれば、その旨で発言をしたいと思います。

以上です。

○座長（田辺正弘座長） はい、ありがとうございます。

○黒須俊隆委員 議長と議会運営委員長は、陪席で、座長の必要に応じてね、求めて発言をし

てもらうので、議長が発言したいから発言するわけではありません。

今回、開会にあたって事務局長がいきなり議長あいさつって言ったのも、規定に違反する

と思います。

座長の判断で、よろしくお願いしたいと思います。

○座長（田辺正弘座長） 以降そのように進めたいと思います。

それでは、事務局が近隣市町の状況をいろいろ参考資料として提出してくれてありますの

で、それを皆さん今回は持ち帰って、よく内容を把握しながら、次の日程の時に、規程にす

る形がいいのか、それとも条例に持っていくとか、その辺を決めたいと思いますので、その
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後によって規程の場合と条例の場合とで進行がまた変わってきますので、ひとつその辺を含

めて、皆様、お持ち帰りになって検討をお願いしたいと思います。

続いて（２）近隣市町における政治倫理に関する規定の制定状況についてですが、机上に

配付した資料の通りです。

すべての市町村の記載ではありませんが定められている事項の違いや必要性などを、次回

以降検討できるように研究をお願いします。

続いて……

○森 建二委員 座長。

○座長（田辺正弘座長） はい。

○森 建二委員 １点だけ事務局。

無いところもあるんですか。基本的にはあるところだけを抜き出しているんですか。

○岡部一男議会事務局長 前回、近隣の状況についてと言うことでお話がありましたので、有

るところを参考に付けさせていただいております。

無いところも表の中にバツと書いてありますので。

基本的には、県南のうちを含めた１３市と千葉市の状況を掲載しております。

○森 建二委員 分かりました。

─────────────────────────────────────────────────

◎その他

○座長（田辺正弘座長） それでは続いて５番のその他ですが、皆さん何かありますでしょう

か。

（発言する者なし）

○座長（田辺正弘座長） 無いようですので、その他を終了いたします。

─────────────────────────────────────────────────

◎閉会の宣告

○岡部一男議会事務局長 以上をもちまして、大網白里市議会政治倫理検討会議を閉会したい

と思います。

どうもありがとうございました。

（午前１１時２１分）


